



CRÓNICA SUCESIÓN EN PUEBLA

Dan madruguete a los suspirantes

Elige Congreso a **Sergio Salomón Céspedes Peregrina**; se barajaban los nombres de Ignacio Mier, Alejandro Armenta y José Enrique Doguer; viuda de Barbosa le da respaldo

LAURA RUIZ

—estados@eluniversal.com.mx

Puebla.— Más rápido de lo previsto, Puebla amaneció con nuevo gobernador: Sergio Salomón Céspedes Peregrina (Morena).

El nuevo funcionario fue elegido por la mayoría del Congreso local durante la madrugada, y también a esas horas rindió protesta en el cargo.

En el calendario del Congreso del estado estaba prevista una sesión ordinaria para el miércoles 14 de diciembre, en la que se abordaría la designación de los miembros de la Comisión Permanente.

Sin embargo, la sesión fue aprovechada para declarar la falta absoluta de gobernador, tras la muerte de Luis Miguel Barbosa, ocurrida el martes 13 de diciembre, y la necesidad de iniciar el proceso de selección del sustituto. De manera simultánea, en Tehuacán se llevaba a cabo el velorio del gobernador.

La sesión estaba programada a las 17:00 horas e inició casi con media hora de retraso. A partir de ahí, la toma de decisiones y la formalización de un nuevo gobernador se prolongaron por casi ocho horas, con varios recesos. Lo primero que hizo el Congreso fue dar cuenta formal de la ausencia de un gobernador y esto se cotejó con el acta de defunción de Barbosa Huerta, expedi-

da en la alcaldía Cuauhtémoc de la Ciudad de México.

Hacia las 18:30 horas, cuando el asunto se turnó a la Junta de Gobierno y Coordinación Política, los líderes de bancada y representantes parlamentarios tuvieron una larga discusión.

Mientras sesionaban de manera privada, las expectativas crecieron en torno a la sucesión, desatando críticas de representantes de la política nacional.

"Nuestro Presidente nos ha enseñado que para tener autoridad política hay que tener autoridad moral. Ojalá y nuestros diputados en Puebla tengan tanto respeto por la memoria de nuestro compañero Miguel Barbosa, que todavía no es sepultado y ya quieren nombrar gobernador sustituto", escribió Mario Delgado, dirigente de Morena, en Twitter.

A las críticas se sumó el diputado del Partido del Trabajo (PT) Gerardo Fernández Noroña, quien calificó a Sergio Salomón de "buitre" y "oportunistas".

Lo cierto es que para esa hora era conocido que varios políticos alzaban la mano y dejaban ver sus aspiraciones para ocupar la silla vacante. En la lista estaba el diputado Ignacio Mier (Morena), el senador Alejandro Armenta (Morena), el exdiputado José Enrique Doger (PRI) y la exalcaldesa de Puebla Claudia Rivera (Morena).

Por la noche, en el Congreso poblano había la certeza de que en esa sesión se designaría al gobernador sustituto, pues se decía que el presidente Andrés Manuel López Obrador —quien por la mañana había asistido al homenaje de cuerpo presente en Casa Aguayo— había dado el aval para que los barbosistas hicieran la elección cuanto antes, para evitar que otros grupos desestabilizaran el proceso y la gobernabilidad del estado.

Fue a partir de ese momento que se manejaron dos posibles cartas: Rosario Orozco, esposa de Miguel Barbosa, y Sergio Salomón Céspedes Peregrina, coordinador de bancada de Morena en el Congreso.

Minutos después de las 23:00 horas se reanudó la sesión del pleno y se confirmó la llegada de Céspedes Peregrina a la gubernatura. Fue hacia las 00:24 horas que los diputados votaron a Céspedes Peregrina como gobernador sustituto con 38 votos a favor y uno en contra. Una hora después ya juraba el cargo.

El respaldo llegó de doña Rosario, quien en su cuenta de Twitter aseguró que su esposo confiaba en Sergio Salomón Céspedes. "Se adelantaron los tiempos de cuidar su legado, querido Sergio. Tendrás mucho éxito, estoy segura", expresó. ●



38

VOTOS A FAVOR

y uno en contra obtuvo Céspedes Peregrina en el Congreso estatal.

MARIO DELGADO CARRILLO

Dirigente Nacional de Morena

"Ojalá nuestros diputados en Puebla tengan tantito respeto por la memoria de Miguel Barbosa, que aún no es sepultado y ya quieren sustituto"



Sergio Salomón Céspedes juramentó el cargo en la madrugada.